

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:40

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 19 de Mayo de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+“Adrián” amenaza istmo.

+Cuatro países activan sus sistemas de alerta ante tormenta en el Pacífico.

+A Nicaragua le acecha onda tropical en el Atlántico y todo hace ver que quedará entre “dos aguas”.

+FMI pone plazo fatal a Nicaragua.

+País debe acordar en dos semanas agenda para “descongelar” programa económico

■ EL RECORRIDO CON EL FMI

Septiembre 1991	Diciembre 1992	Junio 1994	Marzo 1998	Septiembre 1999	2000-2001	Diciembre 2003	Octubre 2004
El gobierno de Violeta Barrios de Chamorro y el FMI firmaron el primer acuerdo de estabilización y ajuste estructural llamado “Stand by”.	Por incumplimiento del Gobierno en las condiciones impuestas, el FMI suspende el acuerdo “stand by”.	Después de dos años de negociaciones se firma el acuerdo ESAF.	Se firma el ESAF II para un período de tres años (1998-2001)	Gobierno acuerda un nuevo programa trienal, el ESAF II se transforma en Programa de Reducción de Pobreza y Crecimiento Económico (PRGF en inglés). Nicaragua resulta elegible para la HIPC.	Se firma programa interino con el FMI co el fin de alcanzar el Punto de Culminación de la HIPC.	Nicaragua firma una segunda fase del PRGF para el período 2003-2005	Última revisión trimestral del PGRF II, desde ese momento a la fecha el programa con el FMI no ha sido evaluado.

Fuente: Gabinete Económico

+Fenosa detalla incumplimiento.

+Un total de 12 puntos son los que reclama Unión Fenosa al Gobierno como razones para justificar un incumplimiento del contrato de distribución eléctrica del Estado de Nicaragua y, en un escenario más drástico, cobrar el seguro de riesgo político de 115 millones de dólares contraído con la aseguradora Multilateral Investment Guarantee Agency (MIGA), adscrita al Banco Mundial (BM), para proteger sus inversiones en Nicaragua.

+Educación está en pedazos, según foro.

+Un diagnóstico del Foro Nacional de Educación, presentado a la Comisión de Educación de la Asamblea Nacional, revela que el sistema educativo del país “está hecho pedazos”.

El Nuevo Diario

+25 años de END

+Veracidad, responsabilidad, pluralidad y profesionalismo.

+La búsqueda de un perfil que conciliara nuestro compromiso con el pueblo y el acervo libertario que nos llenó de coraje y dignidad en los años que antecedieron al 19 de mayo de 1980, son hoy una síntesis esencial para que los nicaragüenses tengan una lectura plural del quehacer noticioso de nuestro país y sus vinculaciones internacionales.

+ Ventana del pensamiento y la libertad

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:40

PAG - 2 -

- +Bolaños: Que cumplan 200 años más como el mejor diario del país
- +Fernando Silva: Un ejemplo de solidez en Centroamérica
- +Aldo Díaz y Orlando Núñez: ¿Qué habríamos hecho en Nicaragua después de 1990 sin END?
- + **“Debe profundizar sobre falsa lista”**
- +Carta de afectados a presidente Bolaños
- +Califican de “acto delictivo” la publicación y de “tímida rectificación”
- +De no actuar el gobierno, se haría responsable de “terrorismo ideológico”, dicen los firmantes
- +**Sin culto a dioses y una ventana plural”.**
- +Filadelfo Alemán, el hombre de la AP, analiza END
- +“Sería una aberración que sólo un diario existiera en este país”

Editorial

La Prensa

Honestidad periodística.

“Algunas personas aseguran que en el ejercicio del periodismo la virtud no consiste en reconocer los errores, sino en no cometerlos. Y al respecto debemos decir que es posible que haya, aunque lo dudamos, periodistas que sean tan virtuosos y perfectos que nunca se equivocan. Para nosotros, la veracidad es el presupuesto básico de la credibilidad, que representa el tesoro más preciado que posee un medio de comunicación social tan importante como es el Diario LA PRENSA. Y es necesario señalar que la veracidad es indispensable no sólo en la comunicación de la noticia ordinaria, sino también en las denuncias de las injusticias, los abusos de poder y la corrupción, una labor a la que no podemos renunciar a pesar de los riesgos de cometer errores y de caer en trampas y provocaciones. En todo caso, siempre tendremos la valentía de reconocer los errores y ofrecer satisfacción a quienes involuntariamente perjudicamos con ellos, del mismo modo que siempre estaremos dispuestos a mejorar nuestros controles internos de calidad y veracidad de la información”.

Opinión

La Prensa

En letra pequeña.(Fabián Medina)

“EXPERTOS. Los periodistas nicaragüenses deberíamos tomar mucho más cuidado que los periodistas de cualquier otro país para asegurarnos sobre la veracidad de la información que nos hacen llegar, por una sencilla razón: aquí hay mucho malandrín especializado en inteligencia y contrainteligencia, expertos en la propalación de mentiras y rumores. Es sabido que la CIA entrenó a miembros de la Resistencia en estas artes, y del lado sandinista, sabemos que la Seguridad del Estado permanece casi intacta. PÉGUELE A BOLAÑOS. Ya se ha hecho costumbre que arnoldistas y orteguistas se quiten el estrés y sus enojos pegándole al Bolaños que tienen amarrado en la Presidencia. Sube el petróleo. ¿De quién es la culpa? No sabemos, pero por todo y todo démosle una sopapeada a Bolaños. Estados Unidos les quita la visa, y en vez de enseñarle los dientes al gigante forzado que los ha humillado, deciden nuevamente apalearlo al pobre

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:40

PAG - 3 -

señor que han hallado chiche. ¡Qué valientes!”.

El Nuevo Diario

Golpe de estado. (Mario Urtecho)

“La historia política de Nicaragua pareciera haberse quedado atrapada en las accidentadas callejuelas de un laberinto y quizá por tal causa de vez en cuando la veamos regresar, desorientada, por senderos ya transitados y repitiendo errores cometidos. Su camino no ha sido lineal y en dirección hacia el futuro como el de muchos países, sino en círculos y siempre de cara al pasado. Que ahora se acuse de inepto al gobierno de Bolaños ya ocurrió en otras épocas y con otros actores, pero con intereses similares a los actuales”.

Intelectual apologético del pacto. (Irving Dávila)

“Aún cuando no debía provocarnos sorpresas el artículo de Orlando Núñez Soto titulado “La alianza anti-oligárquica entre liberales y sandinistas” del once de mayo del corriente año, debido a su posición política de miembro del equipo de campaña de Daniel Ortega, debo confesar que esta vez me sorprendió por la habilidosa y descarnada construcción de su verdad, la articulación de sus sesudas premisas, la racionalidad objetiva con que sustenta cada una de las inferencias con que construye su silogismo, hasta llevarnos a conclusiones que constituyen verdaderos sofismas. Lo que no nos dice el apologista, es que la democracia representativa es una ficción, que las instituciones han sido desnaturalizadas, adulteradas y prostituidas, que el estado de derecho es el derecho de los caudillos de actuar por encima de las leyes y la Constitución, que las dos fuerzas PLC-FSLN y sus caudillos nos han convertido a toda la sociedad en rehenes, que nuestra democracia es una democracia intervenida, que el pacto es el resultado de la protección delincinencial de las cúpulas por los delitos comunes y vulgares, que por las consecuencias sociales que ha tenido, pueden catalogarse de delitos de lesa humanidad. Las afirmaciones y las inclinaciones políticas de Orlando, que está en todo su derecho de expresar, al igual que las que expresa cuando se apermisa de su propia ONG para convertirse en parte del equipo de campaña electoral de Daniel Ortega, no tendrían mayor relevancia si fueran expresadas por cualquier otro paniaguado de Daniel, pero resulta que Orlando continuamente pretende aparecer como adalid de la sociedad civil, para engañar y hacer que sectores de la sociedad civil crean su discurso, se inactiven y se desmovilicen frente al pacto, o al menos para darles instrumentos ideológicos de justificación de dicho pacto, más aún cuando sabemos de las pretensiones del danielismo de controlar a la Coordinadora Civil, esto reviste especial importancia de cara a las elecciones de enlaces nacionales de dicha organización el próximo 3 de junio. El pacto es una traición al pueblo. Es inmoral, ilegítimo y delictivo y por lo tanto pernicioso para Nicaragua, por lo que debe ser repudiado por todos los ciudadanos nicaragüenses sensatos y honestos. No debemos dejarnos engañar por sus apologistas, y mucho menos permitir que organizaciones como la Coordinadora Civil pierdan su autonomía”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:40

PAG - 4 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+OEA evalúa instauración de “dictadura parlamentaria”. (Pág. 3 A)

+Donantes comparten preocupaciones con el Ejecutivo, sobre la institucionalidad del país.

+Misión de la OEA se reunirá con diplomáticos, políticos y los poderes del Estado.

+Piden destruir misiles. (Pág. 3 A)

+El ministro de Defensa, José Adán Guerra, solicitó ayer a la Comisión de Defensa y Gobernación de la Asamblea Nacional, un dictamen favorable a una ley que sugiere la destrucción de 651 misiles tierra-aire Sam-7, de los inventarios del Ejército.

+Listo dictamen a favor del DR-Cafta. (Pág. 4 A)

+El presidente de la Comisión Especial de Seguimiento al Tratado de Libre Comercio suscrito entre Estados Unidos y Centroamérica, al que se sumó República Dominicana (DR-Cafta), Carlos Noguera, informó ayer que ya está listo el dictamen de mayoría.

El Nuevo Diario

+Hoy se conocerán deudas de Fenosa con Nicaragua. (Pág. 5 A)

+Diputados “le pelarán la cara” ante emisario del Banco Mundial

+Consideran sospechosos reiterados apagones en diferentes puntos del país

+Argüello Poessy dice que hasta pueden rescindir contrato

+Ex contras amenazan con reeditar “La Pañoleta”. (Pág. 7 A)

+Casos sangrientos como el de “La Pañoleta” en Chinandega podrían desencadenarse en Matagalpa, según advertencias de desmovilizados de la Resistencia que exigen al intendente de la Propiedad, Alfonso



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:40

PAG - 5 -

Sandino, elimine los títulos de propiedad que otorgó a algunos productores.

+Informe policial en privado. (Pág. 4 A)

+Edgard Barberena -El jefe de la Dirección de Auxilio Judicial de la Policía Nacional, comisionado mayor Julio González, presentó un informe, en privado, a la Comisión de Defensa y Gobernación del Parlamento en torno al proceso investigativo sobre el asesinato de cuatro oficiales hace un año en la delegación policial de Bluefields.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO (ANOCHE)

RADIO 15 DE SETIEMBRE

Programa: **Desde la Derecha.**

Presentador: José Payan

Temas: Comentarios sobre lista negra.

Comentó que con la publicación de esta lista, el que salió con “los pies quemados fue el Presidente Enrique Bolaños”

RADIO Ya

Programa: **El Super Reportero**

Presentador: Sergio Miranda

Tema: Supuestas instrucciones del Presidente para que el Embajador de Nicaragua en España asuma gastos médicos de Lewites/Supuesto plan de Gobierno para que se vaya Unión Fenosa.

Dijo que el Ingeniero Enrique Bolaños Giró instrucciones a su Embajador en España para que asumiera los gastos de Herty Lewites, quien se encontraba en ese país y sufrió una afección viral.

Enfatizó que el Presidente instruyó al Embajador de Nicaragua en España que asumiera los gastos del “cuido y medicamentos de Herty Lewites”, pero quien asumió los gastos fue el panameño Alberto Meza.

Comentó que si Unión Fenosa se va de Nicaragua el Gobierno tendrá que entregarle 300 millones de dólares, según una cláusula del contrato que firmó esta empresa con el Gobierno Central.

Según Miranda la llegada de la OEA que coincide casi con la elección del jefe de la Superintendencia en la Asamblea Nacional, son elementos que propician condiciones de inestabilidad.

|

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISION (ANOCHE)

Canal 99

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Noel Ramírez (Secretario Nacional del PLC)

Temas: Política Nacional.

Ramírez dijo que su impresión personal es que si existe la “lista negra”, que posiblemente el plan era semanalmente ir lastimando a ciudadanos Nicaragüenses y que desafortunadamente para la emBusa EL Diario La Prensa publicó la lista en su totalidad y eso ha hecho recapacitar algunos funcionarios de la Embajada Americana .Agregó que la posición del partido es que debido a estos ,va y viene que se dan en la política nacional , no los va obligar a cambiar la posición institucional que tienen sobre los temas importantes para el pueblo nicaragüense.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:40

PAG - 6 -

Al referirse a la Ley del Instituto de la Propiedad manifestó que si esta ley no satisface todavía al Gobierno del Presidente Bolaños, la puede vetar o puede ir al Diálogo Nacional y ahí presentar nuevas mociones para seguir enriqueciendo dicha Ley. Externó que el nombramiento de los funcionarios que van estar al frente de esa institución tiene que ser por consenso con la participación del gobierno, frente sandinista y el partido Liberal. Invitó al Gobierno a que se reincorpore al Diálogo para que a través del consenso escojan a los que van estar al frente de este instituto.

Informó que por la mañana recibió una carta de su eminencia el Cardenal donde los invita ir nuevamente al Diálogo y señaló que mañana le van a dar una respuesta oficial diciéndole lo que siempre han dicho (PLC) que el partido Liberal va estar en el Diálogo en el momento que se les convoque a una nueva reunión.

En el tema de la crisis energética dijo que para que el pueblo no se quede sin energía eléctrica o no tenga que sufrir incrementos enormes en sus tarifas es necesario que el poder Ejecutivo y otros poderes reconozcan la facultad que tiene la Asamblea Nacional de nombrar a los funcionarios que deberán asumir sus responsabilidades.

Canal 11

Programa: **Causa común**

Presentador: Eduardo Gonzalez

Invitados: Augusto Navarro (Titular del MAGFOR), Daniel Núñez (Presidente de CONAGAN)

Temas: Ciclo Agrícola/Respaldo a los Productores.

Núñez al referirse a la creación de un Banco de Fomento y desarrollo dijo que en un país que es eminentemente agropecuario "y que el gobierno recibe de nosotros todos los impuestos, todo lo que el Estado se beneficia de nuestra producción, es lógico que se nos devuelva algo que es de nuestra producción, es lógico que se nos devuelva algo que es de justicia que lo tiene El Salvador, Costa Rica, Guatemala".

Planteó que en Nicaragua hay anarquía en el tema de la Propiedad, hay intereses de fondo donde se están beneficiando a sectores políticos. Para Núñez esta problemática hay que detenerla.

Así mismo comentó que el Presidente Bolaños se desgastó casi todo su período con los problemas de la corrupción y ha perdido una gran oportunidad de hacer una verdadera concertación con los productores.

NOTICIAS DE TV (ANOCHE)

+Los países donantes advirtieron que Nicaragua podría perder la ayuda bilateral que oscila entre los 100 y 125 millones de dólares al año si continúa agravándose la situación política por falta de un Diálogo y por incumplimiento con el programa del FMI. Al respecto el Embajador de los países bajos Kees Rade dijo "queremos tener la seguridad que esos fondos se utilizarán de una buena manera y para poder ver eso, una de las condiciones claves es que hay un acuerdo con el Fondo, entonces eso para nosotros es absolutamente vital que el acuerdo con el Fondo, no sabemos exactamente si Nicaragua está exactamente sobre los carriles o afuera, no es muy clara la situación, pero en la situación actual sería probablemente un poco difícil de desembolsar los fondos que hay disponibles". La Embajadora de Suecia Eva Zetterberg dijo "yo no quiero decir que persona, que organización, o que partido ha faltado al

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:40

PAG - 7 -

respecto, pero vemos que hay problemas en el Diálogo , en la cosa principal y cada uno, cada actor tiene que asumir la responsabilidad para que se lleve adelante”(Canal 12, Noticias 12)

+La misión técnica de la OEA se reunió esta tarde con el secretario de la Presidencia y el Canciller de la República. El canciller Norman Caldera les entregó información sobre la resolución de la CCJ, que declara inaplicables las más recientes reformas constitucionales y las leyes que le restan facultades al Ejecutivo. Al respecto el Presidente de la CSJ; Manuel Martínez, argumenta que las reformas constitucionales están vigentes de acuerdo a una resolución del poder judicial en la que invalidan la resolución de la CCJ y así se lo harán saber a la misión técnica de la OEA (Canal 2, TV Noticias)

+Magistrados del Tribunal de Apelaciones de Managua señalados en la “lista negra” indicaron que estudian la posibilidad de interponer causa judicial contra el medio escrito que publicó esa lista.(Canal 12, Noticias 12)

+El Diputado, Enrique Quiñónez, expresó que la corrección del Diario La Prensa sobre la publicación de la “lista negra”, no le satisface , por lo que junto con otros colegas mencionados en dicha lista están pensando en la posibilidad de demandar a dicho Diario.(canal 8 , Noticiero Independiente)

+Desmovilizados del Ejército y de la Resistencia, que desde hace cinco años se ubican en El Timal, denunciaron ante la Procuraduría de Derechos Humanos que ciudadanos con escrituras falsas venden esos terrenos sin que el Intendente de la Propiedad tome cartas en el asunto. (Canal 12, Noticias 12)

+Deyanira Arguello, Presidenta del INDEN, dijo que en ningún momento están pensando en enviar candidatos para la elección del director del INPRUR. (Canal 12, Noticias 12)

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua